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４月２７日開催の運営委員会で、プロジェクト発足の提案がなされ、承認さ

れました。質疑応答の中で、風の子メンバーの役割、関わり方が課題だ、メン

、 。 。バーのリーダーを決める必要があるとの 提案がありました 今後の課題です

プロジェクトの発足趣旨、課題等は以下の通りです。

Ⅰ、プロジェクト発足の趣旨

カナルサイド高浜は二年後に取り壊しが始まります。風の子は移転先を探さ

なければなりません。現在使用しているカナルサイド高浜と同じ条件ではいれ

るスペースを確保する必要があります。区の所有、管理するビル等に入ること

が目標ですが、民間のビル等に入ることも考えなければなりません。

過去のスペース探しの苦労を聞くと、民間のスペースを借りるには、困難が

。 、 、 、 、伴います この課題を乗り越えるためには 風の子理事 運営委員 メンバー

職員一体になって取り組む必要があります。同時に家族、会員、賛助会員、ボ

ランティアの理解と応援も必要です。そのために、この課題に対する情報の収

集、発信を一元化する必要があります。これがプロジェクト発足の趣旨です。

Ⅱ、当面の課題

① 港区役所との話し合いの経過整理をします。２０１５年８月に第一回、

。 、以後毎月定例で実施しています 港区は風の子移転先に関する諸課題に対し

補助金支給、スペース探し等協力するが、風の子自身の努力、協力も必要と

言っています。今のところ、移転先、支援金額に具体的提案はありません。

港区の担当は保健福祉支援部・障害者福祉課で、支援、補助する必要性等、

区議会、関係先への説明する材料が欲しいと言っています。今回のカナルサ

イド高浜取り壊しは、港区の品川駅周辺街づくり担当が担当している新しい

道路建設に伴うものです。

② プロジェクトのリーダー、メンバー

（ 、 、 ） 、 （ ）１、 リーダー 情報の整理 収集 発信をします は 小野塚 満

担当します。

２、 港区役所との対応は渉外部長の岡本明が担当します。

３、 井出事務局長は、全般にわたってリーダーを補佐します。

４、 メンバー、職員は全員、できる範囲で参加します。

③ 不動産情報の収集、調査、分析

④ 関係者への経過報告、協力依頼

⑤ 引っ越し等のスケジュール、必要経費の予算作成

⑥ その他

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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港区役所障害者福祉課との面談

第1回： 年 月 日、第２回： 月 日、第３回： 月 日、2015 8 10 9 14 10 27
第 回： 月 日、第５回： 年 月 日第 回： 月 日4 12 8 2016 1 12 6 2 10
第 回： 月 日、第 回： 月 日、これまで８回、開かれてい7 3 17 8 4 22
ます。

当面談会は、岡本副会長がセット、単独面談ですが、第２回小野塚、第４

回花田会長、第８回小野塚、が同席しています。この間に、東京都が品川再

開発の説明会を 月 日に、近隣者向けに開催、風の子も参加しました。港9 7
区開発担当と障害者福祉課が風の子を来訪、説明および質疑応答会が開かれ

ています。

第 回面談時に、品川再開発に並行して港区が新たに地下道を作る、この1
影響で、カナルサイド高浜ビルを取り壊しになる、風の子は別の場所に転居

することになると、説明があった。カナルサイド高浜に代わるビルは、オリ

ンピック後に建てられる、しかしそこに風の子が入るスペースは確保できな

いとも、説明があった。この件に関し、区議会で議論され、区長からも、風

の子の存在意義を重視し、転居問題に最善を尽くすように指示があったと説

明、担当窓口になった、障害者福祉課は全力を挙げて努力すると、課長は発

言しました。

、 、第 回以降は 移転に関する区の基本方針＝風の子の事業継続を支援する2
移転先の検討方針＝公共の建物か、民間の建物かについて質疑応答。現実的

には、区が補助金支給して、民間スペースを確保することが、検討されてい

ます。これに伴い、区の担当者は、賃料、駐車場料金等の相場を調べていま

す。公共の建物、廃校になった学校等について質問するが、明快な回答はあ

りません。

第 回目の 月 日の時点で、福祉課は平成２８年度前半に風の子転居に8 4 22
要する予算案を作成、年度中に関係セクションの了解を取り、平成２９年度

に予算を確保したい。ついては風の子に協力してほしい項目があると、発言

がありました。それは、①、新たなスペースの設備工事費見積もり、②、風

の子事業の特徴、③、同様な団体の状況、等です。

現在、障害者福祉課は、平成２８年１月１２日に出した 『港区の道路計画、

に伴う建物取り壊しの結果、行くあてのない風の子会としての質問』の文書

での回答つくりをしています。三か月すぎた、第８回面談時に、状況説明が

ありました、正式に受け取るのはまだ先です。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！③
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今回もクラブ活動は、プール部や読書部・テーブルゲーム部・料理部などを行いました。

料理部はちょっとしたハプニングが起こったりしたそうです。

我がテーブルゲーム部は未だに人数が少ないので、対戦相手として遊びに来てくださる方を

募集しています！

田村 亮彦

３月１２日土曜日、風の子で料理教室がありました。４班に別れて料理

を作りました。すき焼きと餃子と三色丼です。私は野菜を切りました。松

本さんと福島さんも野菜を切りました。野田さんと朝生さんは餃子の皮

に具を入れてました。

柳川 敬事

ひとりぼっちの障害者をなくそう！④
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苺がみずみずしく、粒が大きくて美

掛橋 竜也味しかった。

５月１３日にボランティアさんを含めて総勢２３名で

千葉県の君津市にある「くるべりーファーム」という

農園へ行ってきました。高説栽培なので車椅子でも充

分堪能することができました。品種は、栽培用と土産

用の２種類があり、章（アキ）姫はやや細長く甘みが

強く酸味が弱い一方紅ほっぺは丸みがあり、甘味・酸

味とも強いので土産用に販売されていました。ボラン

ティアの皆さんお疲れ様でした。

三 木 直 人

下見に行けて良かった。その

時食べなかったので、当日い

っぱい食べた。

松本 成子

いっぱい食べられた。苺狩り面

青木 和代白かった。

たくさん食べられて良かった。シロ

ップかけて美味しく食べられた。

矢島 邦章

。たくさん食べられて良かった

福島 基予子

苺が美味しく、楽しめたので良かった。

朝生 孝之

、 。苺狩り楽しくて １１個食べた

海ほたるで舞茸うどんを食べた

ので、それも美味しかった。

斉藤 臣一

最初はいちごをとる時下手でしたが、だんだ

んやってるとなれて来て楽しかったです。

今度はもう少しとりたいです。後他の果物も

採りたいです。

塚田愛基

今度の料理はとりあえずみんな美味しかった。

でもその準備が大変なんだと思った。 森 杉

料理が上手くできて良かった。三色丼を作りまし

た。とても美味しかった。 小野田 浩

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤
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三月五日【山手線ポイントラリーのやり方について】

五月二十二日（日）に行われる『外に出よう』について話し合いをしました。前回の夕会で、

山手線ポイントラリーゲームを行うことは決まりましたが、詳しいやり方や内容まで決めなか

ったので、その話し合いをしました。メンバーの意見で前回決まったのですが、今回の皆の意

見は「ポイントラリーへの拘りをなくし、バリアフリーの進み具合を調べる」という意見が上がり

ました。そして、今年の外に出ようのタイトルも決め「山手線みんなの住み良い駅を探す旅」

となりました。

三月十二日【料理教室の反省】

この日に料理教室が行われ、その反省をしました。今回は『餃子・すき焼き・三色丼』でし

た。皆の感想は「餃子の具を上手く混ぜられた」や「今後はメインディッシュを一品にして、サラ

ダやデザートを作りたい」という意見が出ました。いつも通りの夕会でした。

田中 聡

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑥
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岡本 明バリアフリーよもやま話 第49回 「歩きスマホ」

最近、スマホが大はやりです。確かに便利で、私も手放せなくなりました。しかし、目に余るの

が、どこでもかしこでもスマホをいじっている人の姿です。電車中でも座っている人の 割以上が8
スマホを触っているのはどう見ても不思議な光景です。しかもその多くがゲームなのです。まして

ラッシュアワーのギュウギュウ詰めの中でもいじっているのは迷惑です。歩きながらスマホを見て

（「 」、「 」 ）。いる人も非常に多いですね 歩きスマホ スマ歩 などと言われます

先日驚いたのは、何とトイレで用を足しながらスマホしている人がいた

ことです。ここまで来るともう異常としか言いようがありません。

いや、異常と言っているだけではすまないのです。歩きスマホをして

いて事故に遭って救急車で搬送された人は都内で昨年は 人に上り、こ36
れは 年の約 倍にもなっているそうです。東京消防庁は歩きスマ2010 1 5.
ホは「自分自身が怪我をするだけでなく、周囲の人を事故に巻き込む恐

れもあり、大変危険」と注意を呼び掛けています。

このところ、高齢の人や障害のある人がぶつかられることが増えています。高齢の人は下を向い

て歩いていることも多く、ただでさえ人とぶつかりやすい状態にあります。周囲が気をつけてあげ

ないといけないのですが、歩きスマホではそれがおろそかになります。身長が低かったり腰が曲が

っていたりしてスマホをいじっている視線からは見えにくいのです。車いすの人も同じです。電動

車いすに乗っていて歩きスマホの人にぶつかられた人もいます 「ぶつかる、と思ったので急いで停。

まったけどそのままぶつかってきた。相手の方がいたかったと思うよ」という人もいましたが、場

合によっては車いすが転倒することも、相手に怪我をさせてしまうこともあると思います。

視覚障害の人が歩きスマホの人にぶつかられた、という例も多くなってきています。知り合いの

、 「 」 。白杖を使っている人に聞いてみたところ 人中 人が ぶつかったことがある という返事でした7 6
残りの一人も 「ぶつかることはよくあるが、相手がスマホをいじっていたかどうか分からない」と、

いう答えでした どうやって相手が歩きスマホだと分かったのかを聞くと 相手がそう言った ス。 、「 」「

マホが落ちた音がした」ということでした。お互い怪我は無かった場合もありますが 「額をぶつけ、

、 」「 」「 」「 」て 意識が飛びそうになった 額が１センチほど切れて出血した 白杖が折れた 眼鏡が歪んだ

など、決して被害が小さくないのです。

、 。歩きスマホをやめようという声は多いのですが それをよそにますます増えているのが現状です

日本ではまだ歩きスマホを禁止する法律や条例はありませんが、アメリカ・ニュージャージー州で

は 年に、歩きスマホをすると罰金 ドルの条例ができたそうです。このままだと日本でも法2012 85
律で規制しないとだめかもしれません。

歩きスマホは絶対にやめましょう！

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑦
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風の子会では、毎月最終土曜日にクラブ活動を行っています。

運動部、料理部、手芸部、読書部などメンバーそれぞれがやりたい活

動をしています。

そこで一緒に活動に参加してくれるボランティアさんを募集します。

メンバーと一緒にクラブ活動に参加してみませんか？

詳細は風の子会までお問い合わせください。

次回のクラブ活動は５月２８日（土）１３時から（仮）です！

皆様のご参加お待ちしております！

風の子会メンバー一同

TEL：０３－３４７４－９６７４

よろしくお願いします！

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑧
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２７歳の時ここを紹介されて三田の障害者会館で水曜学習会が行なわれていた頃に見学し

て、「ここの職員はなんて若いんだ！随分和気あいあいとした雰囲気だな！」と感じ、通所する

ことに決めました。以来二十数年お世話になっています。ここの良いところは決して職員は前

に出ず会員の手となり脚となり陰の存在となっていて、ボランティアと通所会員が対等に人間

対人間の付き合いが出来るところです。そんな場所が今存続の危機にさらされています。是非

ともここを残して頂きたいです。

三木 直人

風の子に入って

暇つぶしのためにすごく必要な組織だと思う。

熊本では大きな地震が大変だったけどとりあえずは大丈夫とメールが来た。

東京来て４０年、改めて故郷を思い出し考えた。

森 杉

僕が風の子会に言いたい事それはつまり、仕事道具であるパソコンが調子悪いことである。

特にネット接続が出来なくて、会報記事を書くに当たって必要な言葉の意味などがネットを使っ

て調べられないことである。

大変不便なので早く直すか、新しいパソコンにしてほしい。

松本 恵司

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑨
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賛助会・寄付にご賛同下さった方
諏訪 敏子様

薜 永日様

渡辺 三恵子様

福島 照行様

福島 幸子様

皆様本当にありがとうございました。

6月18日（土） 総会（会員の皆様御参加下さいますようよろしくお願い

します。）

7月2日（土） 歌と踊りのつどい

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑩
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今年も歌と踊りの季節がやってまいりました。今回風の子では、今年も

コメディー劇をやることとなりました。つきましてはお手伝いをして下さ
るボランティアさんを募集しています。

日程は７／２（土）１２：４５～１６：３０までの場所は、港区麻布区民
センターとなります！基本的に6月初めからの水曜・土曜が練習日とな

ります。
詳細は風の子会の方（03-3474-9674）へお問い合わせ下さい。

勿論、本番のみの参加でもＯＫです！
皆さんのご参加を心よりお待ちしております。

風の子会一同

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑪
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私の住まいの品川区八潮のマンションは古くなっている為、新しくする為、大掛かりの工事
が昨年の１１月から今年の３月まで行われた。最初はジージー、ザーザー、トントントンと工
事の音がうるさかった。
私が外出する為の大事なスロープが取り壊され、元々玄関に階段が２段有ったので、入居直

後、管理組合との交渉して何とかスロープを設置しても良いと許可されたで、業者にスロープ
を取り付けて貰った。
ところが今回の管理組合の役員会でスロープは２度と設置しない事で決定してしまい、私は非
常にカチンとした。折りたたみ用のスロープ 長さ６５㎝ を購入したらちょっと短かった。ま( )
たスロープを購入する事を考えている。
その工事での被害はもう一つあり、建物全体のペンキ塗りが始まり、臭いが非道く頭が痛く

なった人も多いと思う。おまけに車椅子のタイヤやヘルパーさんの洋服にペンキが付いてしま
い「塗料はがし剤スプレー」を買いヘルパーさんなどが使っていた。
さらに！さらに！エアコンが事件もあった。今年の１月中旬に工事の人が家の中に入って来

て「エアコンは３月まで使用しないで下さい！」と言われた。一年間の中で一番寒い時期にエ
アコンが効かないと寒くて体が冷えてしまう。家の者にお願いしてヒーターとホットマットを
買って来て貰ったら、とても暖かかく気持ち良かった。
それにしてもこんなに大掛かりで大迷惑の工事は生まれて初めてだ！

幸 高史

ネットで有名な９６（くろ）猫という人のライブに２月の中旬に行ってきました。
会場は赤坂ブリッツという場所でやりました。
私が会いたかった憧れの人なので、チケットがとれた時はすっごく嬉しかったです。

塚田 愛基

うちの母が生きてる頃、ビールだけで酔うというのをやってみたらどうか？と言われた。そ
こで僕が「おしっこが出るから嫌だよ」と言ったら母が 「もちろん保証するわよ」と言ってく、
れた（笑）そして飲み始めた。その頃は大瓶しか無かったので、完全に酔っぱらうのは僕も興
味があった。五本位で酔うのかな？と思ってたらとんでもない、六本・七本来たのである。そ
して八本目やっとダウンした。懐かしい思い出だ。

太田 稔
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